

Das Team **Klimaentscheid Aalen** erreichte eine Kooperation mit Wirtschaftsvertreter:innen. Ergebnis war eine gemeinsame Klimaschutz-Zielsetzung, die "Aalener Erklärung"!



- Gemeinsames Projekt von Stadt und Team:** Erklärung von Unternehmen, sich hinter dem Ziel der Stadt zu versammeln, bis 2035 klimaneutral zu werden
- Ziel:** Allianz von Stadt und Unternehmen
- Ergebnis:** die Erklärung wurde von 30 Unternehmen unterzeichnet
- Dauer:** mehrere Monate
- Schwierigkeit:** 2/3
- Kosten:** keine
- Materialien:** keine



Team Klimaentscheid Aalen

11 Mitglieder im Kernteam, 29 gesamt

Im Alter von 20 bis Rentenalter

Info@klimaentscheid-aalen.de

<https://klimaentscheid-aalen.de/>



Stadt Aalen, Baden-Württemberg

Größe: mittel (68.000 Einwohner:innen)

Klimaschutz im Baudezernat, 6 Mitarbeitende

Zusammenarbeit mit der Verwaltung: mittel

(respektvoller Umgang, allerdings kein Kontakt/ Einbezug über den Klimarat hinaus)



Beschreibung der einzelnen Schritte

Überall, aber besonders an Industriestandorten ist es wichtig, beim Klimaschutz auch Wirtschaft und Industrie ins Boot zu holen!

Das Team **Klimaentscheid Aalen** hat sich genau das zum Ziel gesetzt und mit dem Entwurf der "Aalener Erklärung" bei der Stadt angestoßen, mit Wirtschaftsvertreter:innen vor Ort zu kooperieren.

Die Verwaltung und Politik übernahm das Vorhaben und lud die Unternehmen zu einer Workshop-Reihe ein, um die Erklärung gemeinsam weiter zu bearbeiten. Die Stadt legte dabei einen eigenen Entwurf vor.

Letztlich haben die Unternehmen für den Textvorschlag des **Klimaentscheids Aalen** gestimmt, der ambitioniertere Ziele beinhaltete als der Vorschlag der Stadt.

Was genau wurde abgestimmt?

Die Aalener Erklärung ist eine Absichtserklärung und Selbstverpflichtung von bislang 30 Unternehmen, welche sie im Dezember 2022 gemeinsam mit Oberbürgermeister Frederick Brütting unterzeichnet haben. Da die Umsetzung nicht garantiert ist, plant die Industrie-AG des **Klimaentscheids Aalen**, regelmäßig bei den Verantwortlichen nachzuhaken und über aktuelle Entwicklungen zu berichten.

Weitere Projekte des Teams **Klimaentscheid Aalen**:

- Mit Darts 1,5° treffen
- TauschRausch
- Gemeinderat beeinflussen
- Nudellotterie für Klimaschutz
- Hindernisse zum Klimaschutz umwerfen
- Klimakino
- Klimaquiz
- Jahrestagstreffen